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Chers Roudous,  

 

L’année 2022 vient de se terminer et comme tous les ans, nous éditons ce bulletin 

avec les temps forts qui ont rythmé notre commune. Ce début d’année coïncide 

également avec la préparation du budget 2023.  

 

Le contexte économique difficile qui touche de plein fouet les particuliers et les 

collectivités n’épargne pas Larodde. Les coûts explosent dans de nombreux domaines 

(énergie, eau, alimentation, matières premières) et il faudra bien être conscient 

que le budget 2023 sera certainement restreint. Pour maitriser les coûts en 

énergie, des mesures ont déjà été prises (horaires de l’éclairage public modifiés, 

températures raisonnées dans les bâtiments publics). Par ailleurs, nous travaillons 

actuellement avec l’Adhume (Agence Locale des Energies et du climat) afin de 

réfléchir à un nouveau mode de chauffage et d’isolation de nos bâtiments 

communaux (école, mairie, auberge). Nous serons en mesure de vous informer de 

l’avancement de cette étude comme d’habitude dans les comptes rendus du conseil 

municipal. 

L’année 2022 a été marquée par l’achèvement des chalets sur pilotis à Port Dieu 

et ces derniers sont disponibles à la location depuis mi-août. Nous avons aussi 

finalisé l’adressage sur l’ensemble de la commune qui nous permettra de pouvoir 

bénéficier de la fibre d’ici 2025.  

 

Un grand merci aux associations de notre commune qui œuvrent afin de maintenir 

un lien social et festif. Ne pas oublier les agents de la commune qui, dans leur 

travail, essaient d’apporter un maximum de services aux habitants. 

J’en profite pour souhaiter la bienvenue à tous les nouveaux habitants, qu’ils 

trouvent dans notre village la tranquillité et la convivialité ainsi que la possibilité 

d’échanger et de garder les liens sociaux fondamentaux pour bien vivre. 

   

Je terminerai en vous souhaitant à toutes et à tous une bonne et heureuse année 

2023.       

 

Georges 

L e   m o t   d u   M a i r e  
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Les travaux engagés depuis déjà 2 ans sur le site de Port 
Dieu pour la construction de 4 gîtes sur pilotis sont enfin 
terminés. 
La réception des travaux a été effectuée fin juillet et nous 
avons lancé la location des gîtes seulement à partir de 
mi-août, le temps de faire les aménagements intérieurs 
nécessaires (matériel de cuisine, literie, décoration), de 
créer la régie de recettes, de finaliser les paramétrages 
de la réservation en ligne etc… 
Malgré cela, nous avons loué quelques semaines et 
nuitées. Au 31 décembre 2022, nous avons comptabilisé 
la somme de 6 949€ (août à décembre).  
Il faudra considérer l’année écoulée comme une mise en 
route et voir les retours que nous aurons en 2023, sur 
une année complète. 
La Communauté de Communes a dernièrement signé 
une convention avec M. PETRUCCI, guide pêche qui sera 
à disposition des locataires et de toute autre personne 
désirant apprendre ou se perfectionner dans cette 
discipline ; Pour cela, il aura le local technique à sa 
disposition. 
L’inauguration du site  aura lieu au printemps 2023. 
Voici les tarifs de location des gîtes mis en application 
depuis le 14 octobre 2022 : 
 

 1 
nuit 

2 
nuits 

3 
nuits 

4 
nuits 

5 
nuits 

1 
semaine 

Haute 
saison 

140€ 270€ 360€ 470€ 560€ 735€ 

Basse 
saison 

99€ 190€ 273€ 348€ 415€ 553€ 

 
Haute saison : vacances scolaires (sauf les vacances de la Toussaint) 
Basse saison : hors vacances scolaires 
 

FINANCEMENT DES TRAVAUX 
 
Montant total du projet : 692 427€ (travaux et études) 
 
Etat (DETR) :                       240 400€ 
Etat (DSIL) :                           99 638€ 
Conseil Régional AURA : 142 057€ (dont 72 057 Bois du 
Massif Central) 
Conseil Départemental :    60 000€ 
Autofinancement :            150 332€ 
 

LES CHALETS  
SUR LES RIVES DU LAC DE BORT LES ORGUES 

R é a l i s a t i o n s  
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Nous vous avions fait part dans le bulletin précédent du 
projet d’aménager un espace pour les services techniques 
comprenant un local avec cuisine, douche et wc. 
Les travaux ont été réalisés par les artisans locaux : Julien 
MARTIN (plâtrier peintre), Jean-François ROUX (plomberie) 
et Loïc PICARD (électricité). 
Les agents techniques bénéficient maintenant d’un local neuf 
et pratique. 
 
FINANCEMENT  
 
Coût des travaux : 18 248€ HT 
 
Département (FIC) : 4 480€ 
Région :                      5 000€ 
Autofinancement :   8 768€ 
 

 
Le Conseil municipal a décidé de procéder à quelques 
aménagements au niveau de l’appartement situé au 1er 
étage de l’auberge : rajout d’un coin cuisine et réfection 
totale de la salle de bain afin d’améliorer le confort des 
locataires. 
Les travaux ont été effectués par les artisans 
et les agents communaux. 
 
Montant des travaux : 10 350.00€  
(Autofinancé par la commune). 
 

APPARTEMENT DE L’AUBERGE 
TRAVAUX DE RENOVATION  

LE GARAGE COMMUNAL 
TRAVAUX D’AMENAGEMENT D’UN LOCAL 

ROUTE DE BORT 

R é a l i s a t i o n s  
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Nous avons décidé d’acheter un fourgon pour les services 
techniques. En effet, il nous est arrivé de constater que 
les agents techniques devaient utiliser leur véhicule 
personnel pour des déplacements, lorsque le camion 
benne était occupé par l’un ou l’autre ou pour cause de 
panne. C’est pourquoi nous avons fait l’acquisition d’une 
camionnette Nissan auprès du garage Access Auto 19 à 
Ussel. 
 
Prix d’achat : 8 575.00€ (Autofinancé) 

 

Comme annoncé dans le précédent bulletin, la réfection d’une partie de la toiture de l’église ainsi que les 
travaux d’étanchéité du bac du village ont été réalisés. Nous avons obtenu les subventions attendues, à savoir 
80% grâce au plan de relance du Fond d’Intervention Communal 2021. 

  

 
 
Après un long travail de préparation, l’adressage de la 
commune a enfin vu le jour. Cette action réalisée sur 
l’ensemble de notre village était absolument 
indispensable pour les livraisons, l’accès rapide des 
services de secours et le déploiement de la fibre. 
Dernièrement, vous avez reçu un courrier indiquant votre 
nouvelle adresse qu’il convient de communiquer aux 
différents organismes.  
Certains numéros n’ont pas été livrés suite à des erreurs 
du fournisseur et d’autres ont été oubliés. Nous faisons le 
nécessaire pour y remédier rapidement.  
Les personnes en résidence secondaire qui n’ont pas 
encore eu leur numéro de maison peuvent se rendre en 
mairie pour le récupérer. 
 

Montant des travaux : 10 521.00€ 
Financement :  
FIC 2022 :                       2 539.00€ 
Autofinancement :       7 982.00€ 
 

L’ADRESSAGE 
NUMEROTATION DES VOIES ET DES MAISONS 

ACHAT D’UN FOURGON 

PETIT PATRIMOINE 

R é a l i s a t i o n s  
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Mais aussi… 

 

  

 
* Travaux au sein de l’auberge : 

- rénovation de la cage d’escalier qui mène à l’appartement 
(habillage en bois et peinture),  

-  pose de faïence et peinture dans la salle de bain  
- salle de bar : remplacement du plancher derrière le comptoir 

par une dalle en béton 
 

* Démolition du mur de la cour de l’école le long de la route, remplacé 
par un grillage rigide, les pierres du mur étant trop endommagées 
pour pouvoir les conserver (photo). 
 

* Chemin piéton au site touristique Les Plattas pour accéder à la mise 
à l’eau (photo). 
 

* Remplacement de la toiture du local Paule GREGOIRE (toisite en bac 
acier). 
 

* Mise en place d’un caniveau grillagé pour ramasser l’eau de pluie 
sur la rue des écoles (photo). 
 

* Changement du système de fermeture des portes du garage 
communal (rails, roulettes etc..) 
 

* Réalisation de l’emplacement de stockage des containers en face du 
cimetière (photo) 
 

* Curage des fossés à la mini-pelle aux villages de Vernines, Le 
Tramont, Terrif et Pérignat. 
 

* Adressage : Pose des panneaux de rue dans tous les villages. 
 

R é a l i s a t i o n s  

TRAVAUX 
 EFFECTUES EN REGIE, PAR LES SERVICES TECHNIQUES 
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Nous allons réaliser courant 2023 des travaux de voirie. La commission s’est rendue sur place et a retenu environ 3 
kms de voirie pour le prochain programme.  
 
A l’heure où nous éditons ce bulletin, nous n’avons pas les montants réels de cette opération mais il est évident que 
l’augmentation importante des matériaux aura une incidence, c’est la raison pour laquelle il faudra solliciter un 
maximum de subventions sachant que le Conseil Départemental a augmenté sa participation au niveau du FIC (Fonds 
des Initiatives Communales) qui s’élève à 40% au lieu de 25%. Par ailleurs, le taux de subvention de la DETR (Dotation 
d’Equipement des Territoires Ruraux) est de 30% sur un montant maximum de 100 000€ HT, ce qui ramène le taux 
de subvention à 20.65% sur un montant de dépenses de 145 300€. 
 

Estimatif du montant des travaux :   145 300€ 
 
Plan de financement prévisionnel : 
FIC :     58 120€ 
DETR :     30 000€ 
Commune :    (emprunt) 57 180€ 

 
En 2021, nous avons réalisé des travaux sur le réseau d’assainissement collectif du bourg. Il nous avait été demandé 
de réhabiliter la station d’épuration afin de pouvoir bénéficier des aides de l’Agence de l’eau Adour Garonne. En 
effet, notre station est surdimensionnée et de plus en plus de pannes arrivent fréquemment au niveau des pompes 
immergées ce qui implique des coûts de réparation importants. Le projet présenté par le bureau d’études SAFEGE 
consiste à construire une station d’épuration sur lits plantés de roseaux sur le même site que la station actuelle. 
Le planning prévisionnel prévoit un début de travaux en 2024. 
 

Estimatif du coût total du projet (travaux et études) : 261 500€ 
 

Plan de financement prévisionnel : 
Département (30%) :    78 450€ 
Agence de l’eau (50%) : 130 750€ 
Commune (20%) :            52 300€ (emprunt) 

 

Schéma de principe d’une filière type disques 
biologiques + filtres plantés de roseaux 

 STATION D’EPURATION 

TRAVAUX DE VOIRIE 

P r o j e t s  
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UNE COIFFEUSE S’INSTALLE A LARODDE  
 

Après avoir exercé la coiffure en salon pendant 10 ans, Céline 
Maréchal a créé en 2007, FACE & PROFIL, société de coiffure à 
domicile à Riom (63). Souhaitant s'établir définitivement au Mont, 
Céline vous propose ses services de coiffure à domicile lundi 
matin, mardi matin et samedi matin. Par ailleurs, le salon est 
ouvert lundi et mardi, de 15h à 19h dans le local communal situé 
au rez-de-chaussée de l’ancienne mairie (rue des écoliers). 
 

ELAN DE GENERORITE ENVERS LE PEUPLE UKRAINIEN 
La collecte organisée par la municipalité pour le peuple Ukrainien en mars 2022 a été une réussite. 
Les Roudous se sont mobilisés avec des sacs et cartons remplis de vêtements mais aussi de la 
nourriture (conserves, friandises pour les enfants...) et nombreux produits d'hygiène. 
Merci à tous pour votre solidarité et Merci à Alexandre Winock qui s’est proposé pour acheminer 
tous les dons jusqu'à la mairie de Ceyssat (lieu de ramasse destiné à un petit hôpital Roumain qui 
a reçu de nombreux réfugiés sur sa ville). 

 
CONVENTION AVEC LA LIGUE CONTRE LE CANCER  
Le label "espaces sans tabac" a pour vocation de proposer, en partenariat avec la Ligue contre le 
cancer, la mise en place d'espaces publics extérieurs sans tabac non-soumis à l'interdiction de 
fumer dans les lieux publics (décret n°2006-1386 du 15 novembre 2006), et ce, afin de 
dénormaliser le tabagisme, de protéger les jeunes, d'encourager l'arrêt du tabac ainsi que de 
préserver l'environnement de la pollution des mégots de cigarettes. 
L'emplacement devant le stade et le parking devant l’école ont été définis comme « espaces sans 
tabac ».   
 

CREATION D’UN POSTE PERMANENT A 30H HEBDO  
Le Conseil Municipal a décidé d’embaucher Bernard COUSTEIX sur la base de 30h par semaine en 
raison de l'accroissement d'activité justifié par la mise en location des 4 gîtes et l’entretien régulier 
à effectuer sur le site (entretien du bloc sanitaire, du local de stockage, surveillance du bon 
fonctionnement du système d’assainissement, tonte et élagage le long des voies de circulation, 
maintient en bon état du parking et des zones de croisement et de retournement, de l’escalier 
central etc…). 
La Communauté de Communes rembourse à la commune les charges de fonctionnement 
engendrées par la mise à disposition de l’agent sur la base d’un coût horaire établi en fonction de 
son grade. 

 

LABEL VILLES ET VILLAGES FLEURIS 
Suite à la visite d'expertise et de contrôle du jury Régional, la commune de 
Larodde s’est vue confirmée dans son classement et conserve le label 
"Villes et Villages fleuris" 1 fleur. Merci aux agents et aux élus qui se sont 
impliqués dans cette démarche. 
  

 

 

 

E n   b r e f … 
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ACTIONS EN FAVEUR DES ECONOMIES D’ENERGIE 
Afin d’engager des actions volontaires en faveur des économies d’énergies, le Conseil municipal a 
décidé d'éteindre l'éclairage public autour de l'église et de modifier les horaires de coupure 
nocturne qui sont maintenant de 22h à 6h (contre Minuit-5h auparavant). 
Les élus se penchent sur les modifications à apporter au système de chauffage existant dans les 
bâtiments communaux. Un travail avec l’ADHUME est en cours afin de trouver la meilleure solution 
à adopter. 
Par ailleurs, la commune a acheté une chaudière JB 30 KW polycombustibles au prix de 1 316.67€ 
HT afin d’équiper l’atelier municipal situé Route de Bort. Les services techniques vont maintenant 
procéder à l’abaissement du plafond pour isoler au maximum l’atelier. 
 
 

VERIFICATION DES POTEAUX INCENDIE 

La commune a mandaté l’entreprise Lemonnier pour la somme de 3 708€ 
HT (rapport de contrôle et interventions sur plusieurs bornes de la 
commune). Concernant la borne de Chanzelles qui est HS suite à un 
dommage causé à l'occasion du passage de l'épareuse par les services du 
Conseil départemental, ce dossier est en cours auprès de l’assurance 
(passage de l’expert requis). 
 

 

AUGMENTATION DE 8% DES TAUX D’IMPOSITION  
Cette décision a été prise sachant que les taux d'imposition n'ont connu aucune augmentation 
depuis 11 ans, la dernière augmentation datant de 2011 et que les taux de la commune de Larodde 
sont en dessous des taux moyens appliqués par les communes voisines. 
Taxe foncière bâti : 33.13% (30.68% en 2021) 
Taxe foncière non bâti : 66.93% (61.97% en 2021) 

 
 

INFORMATION DU SYNDICAT MIXTE DE GESTION FORESTIERE 
L’année 2022 a été une année « blanche » suite au départ de Mathieu PICHOT de l’ONF. L’intérim est 
ponctuellement assuré par Yann BOURGUIGNON qui est chargé des chantiers en cours et des affaires 
présentant un caractère urgent.  
Le SMGF a décidé de programmer une vente de bois sur 2023 et donc de délivrer du bois de chauffage à 
l’automne. 
 
 

CONVENTION « TRI EN CIMETIERE » 

Un bac de tri blanc a été rajouté en face du cimetière par les 
services du SMCTOM afin de permettre le dépôt des végétaux, 
fleurs naturelles et terreau. Attention, les pots en plastique 
doivent toujours être déposés dans les bacs jaunes.  
Merci par avance pour le respect des consignes de tri. 

 
DENEIGEMENT  
Afin de faciliter le déneigement assuré par les agents communaux, il est demandé aux administrés de porter 

une attention particulière au stationnement de leur véhicule.  
 

 

 

 

 

 

E n   b r e f … 
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Elèves entourés de leur maître Arnaud et de Marielle chargée de la garderie 

Initiation au jardinage 

Initiation à la greffe d’arbres  
fruitiers avec Thierry 

N o t r e   é c o l e… 

17 ELEVES (CM1 – CM2) 
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   Réunion sur la réglementation des boisements   Balade gourmande – Larodde, Mémoire et Patrimoine 

 

Cérémonie du 19 mars  Cérémonie du 8 mai 

 

Cérémonie du 11 novembre    Apéro d’accueil - Auberge le 13 juin 

 

Exposition « mariages Roudous » organisée par                           Fête patronale : structures gonflables 
Larodde Evènementiel 

 

Quelques photos… 
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Concours de pétanque - fête patronale Concours de pétanque – fête patronale  

Repas à l’auberge - fête patronale   Visite du Sénateur Jean-Marc BOYER     

Pêche aux canards - fête patronale   Concert de Jean-Michel BARRES – fête patronale  

Balade en poney - Marché de Noël  Banquet des aînés  

Quelques photos… 
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 SANCY ARTENSE FOOT  
 

Malgré un nombre de joueurs et dirigeants en nette baisse pour cette saison 2022-2023 (36 licenciés contre 
44 la saison dernière), le SANCY ARTENSE FOOT continu pour l’instant à faire jouer 2 équipes SENIORS inscrites 
en division D3 et D5 de championnat départemental. 
En revanche, pour cette saison, le Sancy Artense Foot à rejoint en tant que partenaire le club des équipes 
jeunes (U6/U7 - U8/U9 - U10/U11 – U12/U13 et Féminine) de CHAVANON SANCY FOOT, club regroupant les 
jeunes joueurs et joueuses des communes de Messeix / Bourg-Lastic / la Bourboule / le Mont-Dore / Tauves / 
Saint-Sauves et donc La Tour d’Auvergne, Larodde et Laqueuille depuis cette année. 
Meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2023.  
 

Geoffrey BOYER, Président 

 
EQUIPE 1 (photo de droite) : 
Debout de gauche à droite : Q.BRERAT - L.GOIGOUX – R.MOINS – 
S.FAUGERE – S.LEPEYTRE – J.GUIBOUST – J.TOURNADRE – M.DAHMANI 
Accroupi de gauche à droite : U.BOUARD – V.MEGE – R.FEREYROLLES – 
M.PAUL – A.BLANCHARD 

  
 
 
 
 
 
EQUIPE 2 (photo de gauche) : 
Debout de gauche à droite /R.BOYER – D.BILLELO – R.MARTIN – 
Q.BRERAT – F.FERREYROLLES – J.ROSSI – T.BIOTTEAU 
Accroupi de gauche à droite : D.VEDRINE – Y.BOYER – T.GARENNE – 
L.BESSON – M.DIF – G.BOYER 

  
 

 

 SOCIETE DE CHASSE  
 

Pour la saison 2022/2023, notre association compte 21 
adhérents ayant des attaches sur la commune et 6 chasseurs 
extérieurs à celle-ci. Comme toutes les activités de loisirs, la 
chasse a malheureusement son nombre d’accidents. Afin de 
réduire au maximum ces risques et de partager la nature en 
toute sécurité avec les autres usagers, la Fédération 
Départementale des Chasseurs du Puy-de-Dôme en 
collaboration avec la Fédération Nationale des Chasseurs a 
instauré une obligation de formation « Sécurité à la chasse » 
valable 10 ans pour tous les chasseurs. En avril dernier, une cinquantaine de chasseurs de Larodde et des 
communes voisines ont suivi cette formation à la salle des fêtes de Larodde en présence de l’administrateur 
de notre secteur. Une matinée riche d’informations et de remise à niveau pour tous. En juillet, une journée 
déterrage de blaireaux a eu lieu pour limiter les dommages causés dans les pelouses et les prairies ; elle sera 
reconduite en 2023. N’hésitez pas à prendre contact avec un chasseur si vous avez des dégâts. En août, une 
paëlla géante ouverte à tous a été proposée, un moment très apprécié par les nombreux Roudous présents. 
Cette année, nous avons fait 3 lâchers de faisans pour un total de 45 oiseaux. A cela s’ajoute le « petit gibier » 
(lièvres, bécasses, pigeons, grives) bien présent sur notre territoire. L’attribution plan de chasse pour cette 
saison était de 16 chevreuils, 12 cervidés et une douzaine de sangliers, de quoi occuper les journées d’automne 
de tous les chasseurs de la société. Nous vous donnons rendez-vous pour notre traditionnel repas de la chasse 
au printemps. Bonne et heureuse année 2023 à toutes et tous. 
 

Bernard COUSTEIX, Président 

 

V i e   a s s o c i a t i v e  
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 LARODDE EVENEMENTIEL  

Cette année, Larodde événementiel : art de vivre et 
ethnologie d’Artense est restée active à vos côtés. 
Les membres actifs ont mis en place une 
conférence et une exposition d’après les attentes 
et demandes des membres présents lors de 
l’AG.  Pendant ce temps nos projets avancent, et 
grâce à vous :  
1 - Costume d’Artense et des terroirs voisins - 
Particularisme d’une appartenance identitaire 
(1790 à 1950) : nous collectons photos et pièces 
textiles.  
2- Les Descendants de Jacques BOYER et Anne GUITTARD. Ce couple de Fouroux, qui a été à la une de plusieurs 
grands journaux de la métropole en 1894, a été 11 fois parents, et grand-parents de 35 enfants.  
3 - Larodde - Hameaux et bourg : Histoire de mémoires. Un projet ambitieux qui se veut unificateur : Retracer 
l'Histoire de Larodde par la petite histoire. De hameaux en hameaux, de maisons en maisons, vous découvrirez 
l'histoire des villages, du bourg et de la vie des roudous aux cours des siècles. Le travail sur Pruns est déjà bien 
entamé. 4- Larodde fait son Baby-Boom est né de ce triste constat que le collectage auprès des anciens est une 
idée qui mûrit bien trop tardivement. Un vrai travail d'assemblage et de glanage que nous réalisons en 
collectant les témoignages de tous ceux qui ont des souvenirs de Larodde entre 1943 et 1970. C'est en 
assemblant toutes ces données que nous tenterons de mettre en valeur ce Larodde d'après-guerre. 
 

Alors quel que soit le projet dans lequel vous vous reconnaissez, vous êtes le bienvenu pour y contribuer !  
Nous vous souhaitons une bien belle année 2023, et vous disons à bientôt !  
 

Le bureau de Larodde événementiel : art de vivre et ethnologie d’Artense. 
 
 
 

 SOCIETE DE PECHE DE LARODDE 
 

En 2022, nous avons effectué 2 lâchers de truites : un pour l’ouverture et un 
autre courant avril. Nous avons également effectué 2 lâchers de truitelles 
dans l’année mais malheureusement la sécheresse n’a pas favorisé le 
développement de celles-ci. 
Un lâcher de carnassiers est prévu dans l’année sur le barrage de Bort. Les 
cartes de pêches peuvent se prendre sur Internet, à partir du 1er janvier 2023 
à l’adresse www.peche63.com (APPMA La Tour d’Auvergne). 
La société de pêche vous souhaite une très belle année 2023. 
 

Yannick COSTE, Président 
 
 

 SANCY ARTENSE PETANQUE 
 

En 2022, l’association comptait 52 licenciés au total.  
L’Assemblée Générale s’est déroulée le samedi 17 
décembre à la salle des fêtes de Larodde suivie d’un 
moment de convivialité entre les adhérents. 
 
Sancy Artense Pétanque vous souhaite une très belle année 
2023. 
 

Philippe POURRAT, Président 
 

V i e   a s s o c i a t i v e  

Grand Prix – La Tour d’Auvergne en août 2022 

http://www.peche63.com/
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 LARODDE, MEMOIRE ET PATRIMOINE 
 

L’année 2022 a été riche pour l’association Larodde 
Mémoire et Patrimoine. Faisons un petit retour en arrière. 
Après 3 années de travail, les bénévoles de l’association ont 
terminé la remise en état et la rénovation de 52 croix du 
village. En Juillet 2022, le livre 2 « Chemins et Croix » est 
paru. Il retrace l’histoire de ces 52 croix et pour faciliter leur 
découverte, plusieurs circuits sont proposés. Ces circuits 
sont édités sur un « flyer » disponible à la Mairie. Le 20 août 
2022, l’association a organisé une balade gourmande sur un 
circuit qui a permis pour certains de découvrir 14 croix 
rénovées. Une soixantaine de personnes ont participé à 
cette randonnée soit à pied, soit en roulotte tirée par des chevaux. Tous ont pu apprécier monuments, beauté 
de nos paysages et bien sûr savourer lors des différentes étapes, les mets « faits maison » par les bénévoles de 
l’association. Belle réussite que cette journée…déjà, certains nous ont demandé « à quand la prochaine ? ». 
Nous avons bien entendu des projets pour les années qui viennent : En 2023, fin août, nous renouvelons la 
balade gourmande et pour les journées du patrimoine, nous avons prévu une exposition sur l’école du village 
avec objets et photos et la reconstitution d’une salle de classe à l’ancienne. En 2024, paraitra un livre qui 
racontera l’histoire de notre école depuis sa création jusqu’à aujourd’hui avec l’aide des témoignages de 
Roudoux. Ce travail de recherche d’archives et de témoignages est déjà avancé. Nous avons aussi en tête bien 
d’autres projets qui ne demandent qu’à se concrétiser. Nous vous tiendrons au courant. Nous vous souhaitons 
tout le meilleur possible pour cette nouvelle année 2023. Bonne et douce année à tous.  
 

Marie-France BEZY, Présidente 
 

 
 LOISIRS ET PARTAGE 

L’année 2022 s’achève avec de beaux souvenirs en arrière-plan. 
Comme au sein de chaque association, on retrouve souvent les 
mêmes personnes qui profitent bien des activités proposées et 
participent régulièrement à la production d’objets intéressants en 
vue de l’Expo de l’été.  Cette année, nous accueillons les 
couturières un jour par mois. Notre souhait sincère pour cette 
nouvelle année, est que notre groupe puisse s’étoffer un peu plus. 
Les sorties en groupe ont été bien fréquentées et ont retenu 
l’intérêt de plusieurs. La chocolaterie d’Orcival, assortie d’un 
repas convivial a été très appréciée et nous avons pu emporter 

des gâteries pour nos familles à l’occasion de Pâques. La traditionnelle journée du tricot a eu lieu le samedi 11 
juin. Cette année, le vernissage de l’expo s’est tenu devant la salle Paule Grégoire. Plusieurs élus ont montré un 
intérêt dans cet effort. Nous remercions vivement les adhérents qui ont tenu fidèlement les permanences. Un 
nombre régulier de visiteurs nous ont encouragés par leurs commentaires. 
Nous avons eu la joie d’accueillir la petite Lydia le 1er juin, fille de notre secrétaire Séphora Livingstone. 
Aussi, le 29 décembre, nous apprenions le décès de notre doyenne, Madame Elise DARLES à l’âge de 99 ans. 
Au nom de tous les adhérents, nous présentons nos sincères condoléances à sa famille. 
Il est temps de dire toute notre reconnaissance à notre Commune pour son soutien dans le bon déroulement 
de notre activité. A tous les adhérents, j’aimerais présenter mes meilleurs vœux pour 2023 ! 
 

 

Elisabeth KNICKERBOCKER, présidente  

V i e   a s s o c i a t i v e  
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 TELETHON 
 

« Après 2 années chahutées par les restrictions sanitaires, les 
bénévoles toujours actifs du Téléthon de la commune de 
Larodde ont proposé le samedi 03 décembre 2022 dans la 
salle des fêtes un repas à midi et une animation l'après-midi 
par l’Atelier de danse : « si on dansait ». Le repas a été 
apprécié par tous les convives de Larodde et aussi par nos 
amis les « Cavalos 4x4 » de Cros toujours aussi fidèles qui 
sont venus en nombre. L’après-midi, dans une très belle 
ambiance, des démonstrations de danse en ligne, en couple ont permis de préparer ceux qui le désiraient à 
s’essayer avec quelques pas de danse et de passer un très bon moment. La semaine précédente, les bénévoles 
ont proposé aux habitants de la commune leur « symbole du Téléthon 2022 ». L’ensemble des fonds récoltés, 
un peu plus de 1800€, est bien entendu entièrement reversé à l’AFM pour les malades et leurs familles. En 
conclusion, cette 35ème journée du Téléthon est une réussite, elle est aussi celle de tous les bénévoles de 
Larodde qu’il faut remercier. Nous sommes depuis de nombreuses années regroupés avec d’autres villages 
comme Bagnols, Cros, Chastreix, La Tour d’Auvergne, Tauves, Avèze…pour rassembler les dons obtenus lors 
des différentes animations de cet évènement sous une « bannière » que nous avons appelée « Téléthon Sancy 
ARtense ». Nous avons aussi décidé depuis 2018 de faire une randonnée pédestre qui joint ces différents 
villages sur plusieurs années. En 2023, ce sera la liaison entre La Tour d’Auvergne et Tauves, en parallèle, une 
balade en vélo (sur un circuit d’environ 40 kms) sera prévue. Les marcheurs et cyclistes partiront en même 
temps et arriveront ensemble à Tauves pour se restaurer. 
A tous les Roudous, les bénévoles du Téléthon de Larodde souhaitent une très belle nouvelle année. 
 

Jean-Luc BEZY 
 

 CLUB DE TIR SPORTIF 
 

Le Club de tir sportif de Larodde souhaite à tous les habitants de la commune une 
bonne et heureuse année 2023. 
 
L’ensemble des licenciés. 
 
 

 LA GUINGUETTE 

L'Association La Guinguette ETC a pour objet de développer des activités 
ouvertes à tous, et regroupant des personnes de tous horizons. 
Ses objectifs sont de proposer un espace de rencontres 
intergénérationnelles, entre locaux ou gens de passage ; de proposer des 
activités variées, de soutenir des initiatives locales. Nous sommes un groupe 
d’habitants du territoire du Sancy qui organisons des activités culturelles, 
notamment des soirées concert ou spectacle, des ateliers (danse, yoga, qi gong…), et tout événement proposé 
par les adhérents. Depuis l’année dernière, nous sommes itinérants car sans local. Voici les premières dates 
de 2023 :  Assemblée générale le 11 mars à 14h à la salle des fêtes de Larodde /Concert d’ouverture de saison 
le 13 mai / Fest’Ouilloux le 29 juillet : mini-festival sur un après-midi et une soirée regroupant activités pour 
les familles, ateliers pour les enfants, repas et concerts. Pour plus d’informations : guinguetteetc.com ou par 
mail laguinguetteetc@gmail.com 
Cours de Qi Gong tous les mercredis 18h-20h (70€ le trimestre) – avec Florence 06 29 33 71 98 
Atelier « Si on dansait » (danse en ligne et à deux), tous les vendredis 19h-20h30 (5€ par mois) – avec 
Denis 06 41 53 91 03 
 
 

L'équipe de la Guinguette 

V i e   a s s o c i a t i v e  

http://guinguetteetc.com/
mailto:laguinguetteetc@gmail.com
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"La communauté de communes Dômes Sancy 

Artense et le Syndicat Mixte des Transports en 

Commun de l'Agglomération Clermontoise 

enquêtent les ménages du territoire sur leurs 

habitudes de mobilité. Les ménages enquêtés sont 

tirés au sort et sont contactés par courrier puis par 

téléphone avec le numéro suivant : 04.69.96.06.06. 

Si vous recevez des appels de la part de ce numéro, 

vous pouvez répondre en toute sécurité et vous 

serez enquêtés pour faire avancer la mobilité de 

nos territoires."  

I n f o   d i v e r s e s  
Dômes Sancy Artense 
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La commune procède en ce moment à la révision de sa 
réglementation des boisements, en démarche intercommunale 
avec les communes de La Tour d’Auvergne, Bagnols, Cros, Saint 
Donat, Singles, Larodde, Labessette, Trémouille Saint Loup. 
 
La réglementation des boisements est un outil mis à la 
disposition des communes pour garantir l’équilibre entre 
l’occupation forestière et l’occupation agricole de l’espace. Elle 
permet également d’assurer la protection des milieux naturels, 
de la ressource en eau et la préservation des paysages. 
 
Le Conseil Départemental du Puy-de-Dôme a missionné le 
bureau d’études Réalités pour établir un diagnostic, animer les 
réunions et produire les documents nécessaires. 
Les objectifs de la réglementation des boisements :  Le 
maintien des terres pour l’agriculture ; La préservation des 
paysages ; La protection des milieux naturels ;  La protection de 
la ressource en eau ;  La prévention des risques naturels. 
 

Qu’est-ce que la réglementation des boisements ? 

Il s’agit de définir des règles de plantations, replantations ou 
semis d’essences forestières sur le territoire d’une commune ou 
d’un territoire intercommunal en dehors des parcelles bâties.  
Les cultures des sapins de Noël, les plantations d’arbres fruitiers 
ne sont pas concernées, de même les parcs et jardins attenants 
à une habitation échappent à cette réglementation.  
La réglementation des boisements comporte 3 périmètres, 
chacun complété d’un sous-périmètre : 
 
* Le périmètre à boisement interdit 
- Dans ce périmètre, tous semis, plantations ou replantations 
d’essences forestières sont interdits pendant une durée de dix 
ans. Il est constitué par les parcelles non boisées, à vocation 
agricole. 
 
 Sous périmètre à boisement interdit après coupe rase :  
Dans ce sous périmètre, seront incorporées les parcelles déjà 
boisées, à potentiel agricole qu’il ne sera pas possible de reboiser 
après une coupe rase. 
 
* Le périmètre à boisement réglementé 
Dans ce périmètre, quiconque veut procéder à des plantations, 
replantations ou semis d’essences forestières, doit en faire la 
déclaration préalable au Conseil départemental. En plus du choix 
des essences, les distances de plantation par rapport aux limites, 
aux cours d’eau et aux habitations sont réglementées dans ce 
périmètre. 
 
 Sous périmètre à boisement réglementé après coupe 
rase :  
Dans ce sous périmètre, seront incorporées des parcelles déjà 
boisées, dont le reboisement après coupe-rase sera réglementé 
dans les même conditions que les boisements en périmètre 
règlementé. 
 

* Le périmètre à boisement libre 
A l’intérieur de ce périmètre, aucune interdiction ou limitation 
de plantation ne peut être prononcée, ni quant au choix des 
essences ni quant aux distances de plantations, si ce n’est les 
règles générales du droit commun, une distance de plantation 
de deux mètres par rapport aux fonds voisins notamment. 
 
 Sous périmètre à reconquérir pour l’agriculture 
Il s’agit d’un périmètre qui n’a pas de valeur réglementaire, il 
englobe des parcelles dont le déboisement est souhaitable pour 
ouvrir et protéger les paysages, les points de vue et les 
habitations et restituer ces parcelles à l’agriculture. 
 
Comment la révision de la réglementation des boisements est-
elle établie ? 
 

La réglementation des boisements est mise en place par le 
Conseil départemental sur proposition de la commission 
intercommunale d’aménagement foncier. Celle-ci se réunie par 
groupes de travail dans les différentes communes, avec l’appui 
technique du bureau d’études Réalités et du service agriculture 
et forêt du département.  
Les différentes réunions de travail sont prévues entre octobre 
2022 et mars 2023.  
A l’issue de ces travaux, le projet fera ensuite l’objet d’une 
évaluation environnementale. L’autorité environnementale 
aura 3 mois pour émettre un avis.  
A l’issue de ce délai, le projet sera soumis à enquête publique 
pendant 1 mois. Le commissaire enquêteur qui sera désigné 
pourra renseigner le public et porter des observations sur le 
registre d’enquête. Il aura 1 mois pour rédiger un rapport 
d’enquête publique. 
La nouvelle réglementation pourra alors être rendue applicable 
par délibération du Conseil départemental après avis des 
communes concernées, de la communauté de communes 
Dôme Sancy Artense, de la Chambre d’agriculture du Puy-de-
Dôme et du Centre Régional de la Propriété Forestière.  
Le financement de la réglementation des boisements est pris en 
charge en intégralité par le Département du Puy-de-Dôme. 
 
Pendant toute la durée des études et jusqu'à l’approbation des 
règlementations des boisements, le Département du Puy-de-
Dôme instaure des mesures conservatoires. Durant cette 
période, toutes plantations, replantations et semis d’essences 
forestières sont interdits sur les parcelles agricoles, les landes 
ou les friches du territoire concerné, et dans les massifs boisés 
inférieurs à 4 ha. 

I n f o   d i v e r s e s  
Règlementation des boisements 
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BILAN SUR LE TRI SELECTIF :  
 Le passage à l’extension des consignes de tri au 1er mai 2021 a augmenté les apports dans les bacs jaunes. 
Cette harmonisation et élargissement des consignes visent à trier mieux et donc recycler plus pour atteindre 
55% de déchets recyclés et réemployés en 2025 et 65 % en 2035.  
Il a fallu un temps d’adaptation pour réévaluer la quantité de bacs à déployer sur la commune. Dans un 
objectif d’optimisation de collecte, des points supplémentaires n’ont pas été créés mais nous avons préféré 
doubler les points tri pour éviter de multiplier les arrêts. 
DES RESULTATS ENCOURAGEANT MAIS UNE QUALITE DE TRI A TRAVAILLER 

En 2021 le SMCTOM de la Haute Dordogne a 
diminué la quantité des ordures ménagères de 
315 T  ( 4 590,5 T) et augmenté le tri sélectif de 
286 T (1 153,7 T).  
Malheureusement, nous avons un refus de tri 
important, qui représente 28 % du gisement 
collecté soit 311 T. (Les quantités données sur 
le graphique sont en kg/hab) . 
Celui-ci est constitué de sacs d’ordures 
ménagères, de sacs noirs fermés avec très 
certainement du tri, du verre, des déchets 
électriques, des textiles, masques, couches, 
objets en plastique, métallique, animaux 

morts, bonbonnes de gaz…. La liste est longue, ces déchets représentent un danger pour les équipes et pour 
le matériel appartenant au SMCTOM et au centre de tri.  
Ex : un filet agricole qui se coince dans le tapis de tri c’est tout le site qui s’arrête au moins 1h30. 

En dehors des dégâts matériels, il faut prendre en compte le coût du refus de tri refacturé à la collectivité. 
Ces erreurs de tri sont ensuite acheminées au pôle VERNEA pour être valorisées énergétiquement alors que 
ces déchets auraient pu être valorisés dans une autre filière ou pour les ordures ménagères dans le circuit 
direct.  
Les gros cartons bruns sont à déposer en déchetterie afin de suivre une filière directe de recyclage. Leurs 
présences dans les bacs de tri occasionnent des pannes dans le compacteur engendrant des coûts 
supplémentaires. 
Pour l’année 2021, le refus de tri représente 35 765€ HT (311T *115€) payé par le SMCTOM de Haute 
Dordogne et 56 527 € HT (coût passage au centre de tri 163€71/T+ 17,90€ de transport du CT vers VERNEA) 
payé par le Valtom et répercuté sur l’ensemble des collectivités dans le cadre de la contribution à l’habitant, 
c’est-à-dire une mutualisation d’une partie du coût du refus de tri. Mais à compter du 1er janvier 2022, la 
totalité du coût engendré par le refus de tri sera à la charge du SMCTOM soit un coût à la tonne de 283,70€/T 
HT soit 2,5 fois plus qu’en 2021 et pour 2023 299,40 €/T.  
Il est demandé à l’usager de ne pas changer les bacs de place, le syndicat les a numérotés, ils s’inscrivent 
dans un schéma de collecte.  
  

SMCTOM Haute Dordogne 

SMCTOM Haute Dordogne 

I n f o   d i v e r s e s  
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REOM  
Les délégués du SMCTOM se sont réunis le 13 
décembre 2022, pour voter la base de la 
REOM. Compte tenu des augmentations du 
carburant, de la taxe générale sur les activités 
polluantes  (TGAP), des augmentations du 
coût de traitement des ordures ménagères et 
encombrants (115,60 €/T à 117,80 €/T), de 
l’inflation, la base va augmenter de 10% à 
savoir 90€. C’est pour cela que le syndicat 
insiste sur le tri des déchets de bonne qualité, 
sur la consommation éco responsable et sur 
le compostage des bio déchets. 
Afin d’établir une facturation au plus juste, 
merci de nous indiquer tous les changements 
de situation (décès, naissance, 
déménagement…).  
BIO DECHETS 

Les évolutions réglementaires récentes imposent aux collectivités en charge de la collecte et 
du traitement des déchets ménagers de réduire les quantités de déchets collectés et traités. Pour 
rappel, la loi de Transition Ecologique pour une Croissance Verte (TEPC) de 2015 prévoit une réduction 
de 50% des déchets stockés c’est-à-dire enfouis en 2025 et la mise en place du « tri à la source des bio 
déchets » : Ainsi, à partir du 1er janvier 2024, il ne sera plus possible de déposer les restes de repas et 
déchets de cuisine dans la poubelle d’ordure ménagère. Concernant les déchets de jardin, ceux-ci 
doivent être dirigés en déchèterie. 

 
Différents projets sont proposés, pour réduire ces déchets :  

 Des composteurs individuels de jardin 300L ou 600L .  
Si vous disposez de l’espace nécessaire, il n’est jamais trop tard pour commencer : 
commandez votre matériel sur www.valtom63.fr ou au téléphone au 04 73 21 88 46. 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
SMCTOM de la Haute Dordogne  
4 route de Tulle  
63760 BOURG LASTIC  
04.73.21.88.46 
 
 

En 2023, pour les personnes qui ne disposent pas d’un jardin, le 
SMCTOM propose la mise en place d’un composteur partagé, 
accessible à tous. Si vous êtes intéressés, appelez le SMCTOM ! 

 

SMCTOM Haute Dordogne 

I n f o   d i v e r s e s  

http://www.valtom63.fr/
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 Secrétariat de mairie 
Ouvert au public lundi-mardi-jeudi-vendredi : de 8h30 à 12h30 et le mercredi de 8h à 12h 
: 04.73.22.22.13 / mairie.larodde@gmail.com /www.mairie-larodde.fr 
 

 Agence postale communale 
Du lundi au samedi de 9h à 11h30  
: 04.73.22.29.71  
 

 Ecole publique 
Directeur : Arnaud COUDERT - horaires de l’école : 9h-12h15 / 13h45-16h30 
: 04.73.22.25.67  
 

 Bibliothèque  
Lundi de 14h à 16h / mercredi de 10h à 12h  
: 04.73.21.67.52 
 

 Déchetterie des 4 Vents 
Mardi, jeudi, samedi : 9h-12h et 13h30-17h   
: 04.73.22.23.96 
 

Arrêt du camion dans le bourg tous les mardis après-midi (entre 14h 
et 15h).  
Possibilité également de prendre vos commandes par tel 
(06.50.16.35.82) et de vous livrer à domicile. 

 

 

 

 

 

  

 Assistantes maternelles :  
Marie PAPON - Le Tramont – 63690 LARODDE - 04.73.22.21.60 
Ophélie CHARNAY – Le Bourg – 63690 LARODDE – 06.99.46.76.21 
 

 Artisans et commerçants 
Restaurant : Auberge de Larodde - Philippe et Mary-Annik -  04.73.22.14.49  
Plombier-chauffagiste : Jean-François ROUX - 04.73.21.76.14 - 06.79.48.28.70  
Plombier : Samuel BOURGEAIS - 06.22.64.43.33 
Plaquiste-peintre : Julien MARTIN – 06.67.46.24.53 
Charpente/couverture/maçonnerie : Société PJDC - Dominique JUNG - 06.80.12.67.54 
Menuiserie/charpente bois : Léo POTIE – 06.60.81.75.70 
Vente de fromage à la ferme : Sylvain ANDRE - 06.61.25.60.91 
Maraicher et vente de tisanes, confitures : Samuel BOURGEAIS - 06.22.64.43.33 
Maraicher : Christian JOYON - 06.31.57.72.95 
Coiffeuse : Céline MARECHAL – 06.70.30.91.76 
 

 Activité équestre : Les écuries de Pérignat - Tiphaine DELECOURT : 06.73.90.77.11 
 

 Transport routier (chevaux, bennes TP) : Cyril SANZ : 06.75.66.61.28 
 

 Correspondant local presse La Montagne :  
Sylvie SAURAT – 06.62.03.83.71 - s.saurat@wanadoo.fr   

 
 

I n f o   p r a t i q u e s  

mailto:mairie.larodde@gmail.com
http://www.mairie-larodde.fr/
mailto:s.saurat@wanadoo.fr
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- Sylvio né le 25 janvier 2022 
Fils de Denis et Prescillia JOLLY  
 
- Lydia née le 1er juin 2022 
Fille de Andrew et Séphora LIVINGSTONE 
 

 

 

 Adrien DECROIX et Morgane MOULIN 
 le 14 mai 2022 
 

 

 

Bruno DARLES et Tamara STUMPFLEN  
le 3 septembre 2022 
 

 

 

 
- Eeuwout BAART (Le Mont) le 9 avril 2022 

- Fernand PAPON (Le Mont) le 9 juin 2022 

- Thierry BOYER (Fourroux) le 9 juillet 2022 

- Elise DARLES (Le Bourg) le 29 décembre 2022 

 

 

D E C E S 

 

Elise DARLES et Lydia LIVINGSTONE … 
quand les générations se rencontrent… 

 

E t a t   c i v i l 

N A I S S A N C E S 

M A R I A G E S 
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 Résidence principale 
 
 

 Sébastien FAUGERE, Anaïs et leur fille Albane (Pérignat) 

 Josette HIBERTY (Le Bourg)  

 Julien ROUSSEL (Le Bourg) et son fils Timéo 

 Andrew et Séphora LIVINGSTONE et leur fille Lydia 

 Philippe MOREAU et Mary-Annik THOMAS (Auberge) 

 Pierre KOTOWSKI (Le Bourg) 

 Laurène VIDAL et Christophe CHAVAROCHE (Pérignat) 

 Christophe et Christine BOBIN (Pérignat)  

 Philippe et Marie BOURGEON et leur fille Alice - Lotissement les Chambas 

 Marine GUERLAIS et Franck PINSON (maison du Sancy) 

 Suzanne GOIGOUX (Chanzelles) 

 Pascal et Sylvaine HAMONIC (Fourroux) 

  Résidence secondaire 

 Martial SCHENCK (Banely) 

 Yves et Marie-Hélène DUFLO (anciennement maison DUCHENNE à Fourroux) 

 Frédéric GARREAU et Amélie LEFEVRE (chalet n°1 – route de Bort)  

 Eric et Annie NUYTTEN (Pérignat)  

 Patrice JUILLARD (Chaux) 

 Bernard et Sylvie RODIER (chalet n°4 – route de Bort) 

 

  

La commune de Larodde 
comptait 288 habitants au 

31/12/2022 (source INSEE). 
 

Comme tous les 
ans, Alex a pris 
part au Dakar, 
1ère manche du  
 Championnat du Monde des Rallye Raid, qui 

s’est tenu en Arabie Saoudite début janvier. 
Après de multiples péripéties, il atteint la 10ème 
place du classement général au côté de 
Guerlain Chicherit. 
 
Il est prêt à repartir pour la 2ème manche fin 
février à Abou Dhabi suivi du Mexique en mai, 
de l’Argentine en juin et du Maroc en octobre 
pour la manche finale. 

 

Photo : Podium du départ au bord de la mer Rouge 

N o u v e a u x  h a b i t a n t s   
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